DSCAR IVÁN REY

a Alcaldía de Bucaramanga anunció que destinará \$8 mil millones anuales para la preservación y protección del Páramo de Santurbán y el agua del Departamento.

El anuncio del mandatario local se da luego de que la junta directiva del Acueducto Metropolitano de Bucaramanga, amb, aprobará en sesión del pasado jueves, la destinación del 20% de las ganancias netas de la empresa de servicios públicos para la protección del páramo.

Según el balance financiero de la entidad, al cierre de la vigencia 2019 el amb tuvo utilidades netas superiores a los \$40 mil millones, ganancias nunca antes registradas en la empresa de servicios públicos del municipio de Bucaramanga.

"En esa, junta además de haber hecho seguimiento a los estados financieros, presenté ante la junta directiva la posibilidad de entregar un porcentaje importante de esas utilidades netas para realmente hacer coherencia con el discurso de la protección y la defensa. Es así que planteamos la posibilidad de que el 20% de estas utilidades netas con una destinación específica para los próximos años, de manera que puedan ser utilizados en programas como la protección de cuencas, compra de predios, programas de responsabilidad, educación, de salud, de infraestructura para los municipios de la provincia de Soto, algo que jamás se había hecho desde el acueducto metropolitano y es ya un hecho que esperamos sea ratificado en la próxima asamblea del mes de marzo para poder empezar a gestionar esos recursos con los alcaldes de esos municipios", explicó Juan Carlos Cárdenas, alcalde de Bucaramanga.

Inversión en todos los municipios de Soto

Así mismo, el mandatario de los bumangueses explicó que con el visto bueno de la junta directiva, el Acueducto destinaría por lo menos \$8 mil millones que serán invertidos en programas sociales y de conciencia ambiental en los diferentes municipios de la provincia de Soto, como parte de la corresponsabilidad social con estas localidades que históricamente hacen parte del Páramo de Santurbán.

"Estos recursos rápidamente van a ser de destinación específica y a través de la gerencia del Acueducto esperamos tener las reuniones Alcaldes de la provincia de Soto pidieron socialización de la iniciativa

Alcaldía destinará \$8 mil millones al año para proteger al Páramo de Santurbán

La junta directiva del Acueducto Metropolitano de Bucaramanga, amb, aprobó la iniciativa del alcalde Juan Carlos Cárdenas, de destinar el 20% de las utilidades netas de la entidad en la protección del Páramo de Santurbán.



Archivo / VANGUARDIA

En las próximas semanas la junta directiva del Acueducto volverá a sesionar para ratificar la iniciativa de invertir el 20% de las utilidades netas de la entidad en la protección del Páramo de Santurbán.

con los interesados que son los alcaldes de los municipios de la provincia de Soto para establecer una agenda de trabajo, para establecer con prioridad cuáles son esas inversiones más sentidas, de mayor preocupación y mayor necesidad para que esta zona realmente cuente con la presencia del Estado, cuente con las entidades para poder realmente salir adelante", agregó Cárdenas Rey.

Recursos similares a las regalias

Para Juan Carlos Cárdenas los \$8 mil millones que se destinarán a la protección de Santurbán son proporcionales a las regalías que se generarían anualmente por la explotación minera a gran escala en el Páramo de Santurbán.

"Las cifras estimadas que igualmente Guillermo Rudas presentó a la junta directiva, muestran claramente diferentes escenarios de los precios de las onzas de oro en las bolsas de Londres, se asemejan anualmente a las regalías que recibiría el Departamento por la explotación de ese proyecto, es decir, los \$8 mil millones prácticamente serían compensados y de ma-

www.licancerbucaramanga.org

nera específica, no para el Departamento sino para la provincia de Soto en montos similares a los \$8 mil millones. Es lo que se estima que pudiera ser el monto para los próximos 23 años que es lo que aspiran ellos de explotación, esas son cifras que realmente no reflejan claramente lo que significa el crecimiento económico para la región. Hay otras formas mucho más rentables probablemente para poder generar ese tipo de beneficios económicos para el Departamento", agregó el Alcalde de Bucaramanga.

"El páramo está en

riesgo' Según el mandatario local, esta es el momento justo para invertir en la protección del agua debido al riesgo que corre actualmente el Páramo de Santurbán por los metales pesados que se utilizarían

para la explotación a gran es-

DATO

cala del oro.

Actualmente, la Anla está tramitando la solicitud de licencia ambiental elevada por la multinacional Minesa para realizar minería a gran escala en Santurbán.

cónyuge supérstite

20%

de las utilidades netas del amb se destinarán para la protección y preservación del Páramo de Santurbán.

"Ahí es donde realmente hay que entender lo económico y tenemos gran capacidad para hacer inversión en cosas que van más allá de lo que tiene que ver con los commodities, que tiene que ver con el conocimiento, que tiene que ver con la transformación de nuestros productos de la región con alto valor y que puedan ser llevados a mercados internacionales. Tenemos que cambiar de nuestro modelo mental, no podemos seguir dependiendo no más de los commodities y de los recursos no renovables como ha sido la historia de la economía de nuestro Departamento", acotó Juan Carlos Cárdenas.

"Inversiones sí, pero sin autoritarismo"

Aunque celebraron la decisión de la administración municipal de Bucaramanga de destinar recursos para la protección del Páramo de Santurbán, alcaldes de los municipios de la provincia de Soto cuestionaron que nuevamente hayan sido ignorados en las decisiones que toman desde la capital santandereana para su región.

"Bienvenidos todos los recursos para la protección y el beneficio de los habitantes de los municipios de Soto. Es lo que siempre hemos venido reclamando, inversiones reales para estas poblaciones que hemos sido las más afectadas por el lío que tienen Minesa y los ambientalistas. Sin embargo, como siempre, desde Bucaramanga toman decisiones sobre nuestra región sin consultarnos, sin socializar con nosotros que somos los que vivimos acá cuáles son los proyectos que pretenden llevar a cabo en nuestros municipios. Todos los recursos sean bienvenidos, pero sin autoritarismo. Esperamos que el Acueducto nos cite para que nos explique qué es lo que pretenden hacer acá", acotó Hernán Bautista, alcalde de Vetas.

Según el mandatario local, es necesario conocer más a fondo la iniciativa del gobierno de Bucaramanga para conocer cuál es el real impacto sobre la región de la provincia de Soto y la preservación del páramo.

"Oialá el Acueducto nos llame para saber bien de qué se trata este proyecto. No es la primera vez que el Acueducto destina dineros para proteger el páramo, pero es que las inversiones que hacía las realizaba solo en los predios que son de su propiedad, predios que incluso no están en todos los municipios afectados por el páramo. Por eso tenemos que revisar a fondo, porque hay que mirar si las inversiones serán para todos los municipios: Vetas, Suratá California y Tona. ¿Cómo se van a realizar esas inversiones? ¿Si ya hay una viabilidad jurídica para las inversiones? Entre muchas dudas que tenemos", cuestionó Hernán-Bautista.

Regalías para todas las necesidades

Aunque reconoció que los \$8 mil millones anuales para la protección del páramo, podría ser una cifra similar a las regalías que se generarían anualmente por la explotación minera a gran escala en Santurbán, el Alcalde de Vetas consideró que los recursos del Acueducto no cubren todas las necesidades de los pobladores de la provincia

"Sin duda \$8 mil millones sería una cifra histórica por su monto y porque se invertiría en todos los municipios de la provincia, esos recursos puede que sean similares a las ganancias de las regalías que dejaría la gran minería, pero es que los recursos del amb tendrían una destinación específica: protección ambiental. Tema que es supremamente importante, pero que no es la única necesidad de los habitantes de nuestros municipios. Con las regalías se pueden ejecutar proyectos de diferentes líneas, incluso de libre inversión, para cubrir realmente todas las necesidades de nuestros municipios", puntualizó el Alcalde de Vetas.

RESPETO A LA MINERÍA ARTESANAL

De la misma manera, el alcalde de Bucaramanga anunció que desde ya está gestionando alianzas internacionales para fomentar la minería artesanal en los municipios de la provincia de Soto.

"En días pasados tuve la visita de la embajadora de Australia en nuestra ciudad y con ella pudimos conversar sobre la existencia de tecnología para poder hacer minería artesanal, satanizada por el uso del mercurio y otros elementos que contaminan nuestras cuencas hídricas de manera que lo podemos hacer de una manera responsable y cuidar nuestras cuencas hídricas. Hay una minería ancestral que hay que respetar, que hay que sentirlos parte de nuestro entorno, de nuestra historia y es simplemente cómo ayudamos para que lo puedan hacer de manera responsable y de manera articulada con las preocupaciones del resto de los pobladores que nos beneficiamos de este ecosistema", acotó Juan Carlos Cárde-



de edad NICOLL STEFANNY SIERRA PACHECO, dentificada con la T.I. 1.096.071.660 Quienes crean tener igual o mayor derecho a sustituirlo en su pensión, deben hacerlo valer dentro de los treinta (30) días siguientes a la presente publicación, aportando las pruebas pertinentes en la dirección enunciada.

Bucaramanga, 01 de marzo de 2020

LA EMPRESA DE TELECOMUNICACIONES DE

BUCARAMANGA S.A. E.S.P. TELEBUCARAMANGA

Con domicilio en la Calle 36 No. 14 - 71 de Bucaramanga

DE ACUERDO CON NORMAS LEGALES VIGENTES HACE SABER:

Que según consta en el Registro Civil de Defunción con indica-tivo serial No. 06400269 del 02 de diciembre de 2019, expedi-do por la Notaría 2 del Círculo de Bucaramanga, el día 30 de noviembre de 2019, falleció en la ciudad de Bucaramanga – Santander, el señor VICTOR MANUEL SIERRA SIERRA, identifi-

cado en vida con la C.C. No. 5.549.464, quien era pensionado de la EMPRESA DE TELECOMUNICACIONES DE BUCARA-MANGA S.A. E.S.P. TELEBUCARAMANGA, y a reclamar e

poimiento y pago de la pensión de sobrevivientes, eron la señora **MAGDALENA PACHECO ASCANIO**, icada con la C.C. 27.741.485, aduciendo su condición de



XXXVI ASAMBLEA **GENERAL ORDINARIA DE ASOCIADOS** FECHA: Miércoles 11 de marzo de 2020 LUGAR: Club Internacional Corregimiento El Centro.

HORA: 05:00 P.M